
ACTA DE LA XIII ASAMBLEA ORDINARIA DE LA FEDERACIÓN 
EXTREMEÑA DE BANDAS DE MÚSICA 

 
EN QUINTANA DE LA SERENA SIENDO LAS 11 HORAS Y 45 MINUTOS DEL DIA 15 DE 
FEBRERO DE 2009, DESPUES DE QUE JOSE ANTONIO DIRECTOR DE LA BANDA 
ANFITRIONA NOS ENSEÑARA LAS INSTALACIONES DE LA CASA DE LA CULTURA, DA 
COMIENZO LA XIII ASAMBLEA ORDINARIA DE LA FEDERACIÓN EXTREMEÑA DE BANDAS 
DE MÚSICA, CON LAS SIGUIENTES BANDAS ASISTENTES: 
 
                 CALAMONTE                                         VALENCIA DEL VENTOSO 
 
                 MONTIJO                                             BIENVENIDA 
 
                 CORTE DE PELEAS                                  ALBURQUERQUE 
 
                 CASTUERA                                           MIAJADAS 
 
                 DON BENITO                                          LA CODOSERA 
 
                 QUINTANA DE LA SERENA                           LLERENA 
 
                 VILLAFRANCA DE LOS BARROS                     AZUAGA 
 
                 NAVALMORAL DE LA MATA                          MENGABRIL 
 
                 VILLANUEVA DEL FRESNO                           OLIVENZA 
 
                 RIBERA DEL FRESNO                                CAMPANARIO 
 
                 HERRERA DEL DUQUE.  
 

ORDEN DEL DIA 
 
1º- LECTURA Y APROBACIÓN SI PROCEDE DEL ACTA ANTERIOR. 

SE DA LECTURA POR PARTE DEL SEÑOR SECRETARIO DE LA FEDERACIÓN, Y SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE TODOS LOS PRESENTES. 
 
2º- PROPUESTA DE ADMISIÓN DE NUEVAS BANDAS EN LA FEDERACIÓN. 
 
TRUJILLO: HIZO EL INGRESO DE LA CUOTA Y ENTREGO LA DOCUMENTACIÓN EL 

12-09-2008, ES UNA BANDA PEQUEÑA, UNOS 30 COMPONENTES,Y SON BANDA MUNICIPAL 
AUNQUE TIENEN UNA ASOCIACIÓN DE AMIGOS DE LA MÚSICA,SU DIRECTOR ES ANTONIO 
FLORES. 
 
GUADALUPE:ES ASOCIACIÓN CULTURAL, TIENEN ENTREGADA LA DOCUMENTACIÓN, Y 

SU DIRECTOR ES CESARIO PLAZA ALVAREZ. 
 
LA CODOSERA: ENTREGADOS LOS PEPELES EL 23-01-2009 SU DIRECTORA ES LAURA 

GONZALES PIRIZ SUS COMPONENTES OSCILAN ENTRE LOS 4 AÑOS Y LOS 25. 
 
CAMPANARIO: LUCAS ESPINAR ES SU DIRECTOR,ESTA BANDA TIENE 11 AÑOS DE 

HISTORIA, Y ENTRE ESCUELA Y BANDA SON 100 COMPONENTES. 
 
HERRERA DEL DUQUE: SE FUNDO EN 2007 SON ENTRE 55 Y 60 COMPONENTES SU 



DIRECTOR ES ISIDRO PAREJO, Y YA HAN DADO 5 CONCIERTOS. 
 
VALENCIA DEL VENTOSO: BORJA ES SU DIRECTOR NOS CUENTA QUE LA BANDA TIENE 

BASTANTES AÑOS PERO NO FUNCIONABA BIEN,EL LLEVA SOLO UN MES Y YA HAN 
CREADO LA ESCUELA DE MÚSICA. 
 
MIAJADAS: ANTONIO ESPINAR ES SU DIRECTOR, LLEVAN 11 AÑOS SON 30 

COMPONENTES MAS UNA CANTERA DE 15 ALUMNOS, SU CONCEJAL DE CULTURA ESTA 
PRESENTE Y NOS COMENTA QUE ESTA APOYANDO LA BANDA DESDE QUE EL ESTA EN 
EL CARGO. 
 
MENGABRIL: LLEVA MUY POCO TIEMPO, LA POBLACIÓN TIENE SOLO 400 HABITENTES Y 

ESTA BANDA CUENTA CON 30 COMPONENTES, ENTRE LOS 8 Y LOS 20 AÑOS, GRAN 
LOGRO PARA SU DIRECTOR Y NUESTRA ENHORABUENA PARA SUS GOBERNANTES QUE 
HAN APOSTADO POR LA CULTURA.  
 
BARCARROTA: BLAS ES SU DIRECTOR, TIENE SOBRE LOS 40 COMPONENTES Y EN ESTA 

ASAMBLEA NO CUENTA CON REPRESENTACIÓN. 
 
FREGENAL DE LA SIERRA: JUAN LUIS GENERELO ES SU DIRECTOR, NO TENEMOS 

REPRESENTACIÓN EN LA ASAMBLEA NI PAPELEO EXIGIDO PERO SI LA PALABRA DE SU 
DIRECTOR DE QUE NOS LO REMITIRÁ  EN BREVE, SE LE PROPONE A LA ASAMBLEA EL 
ADMITIRLA O NO, Y SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
DESPUES DE ESTAS ADMISIONES, SE LES DA LA BIENVENIDA CON UN FUERTE   
APLAUSO. 
 
3º- GESTIONES REALIZADAS A LO LARGO DEL AÑO PASADO Y PROYECTOS PARA ESTE 
AÑO.EL PRESIDENTE NOS PRESENTA EL CALENDARIO DE LA FEDERACIÓN 

GRATUITO,PRESENTA A LA DIPUTACIÓN DE BADAJOZ UN PROYECTO PARA LA CREACIÓN 
DE NUEVAS BANDAS DE MÚSICA EN LA PROVINCIA, SE CONTESTA POR PARTE DE LA 
SEÑORA DIPUTADA DE CULTURA INMACULADA BONILLA QUE NO SE DISPONE PARTIDA 
PRESUPUESTARIA PARA ESTE FIN, PERO QUE SE INTENTARÁ CONSEGUIR PARA EL 2009 
UNA ACTUACIÓN PARA CADA BANDA FEDERADA QUE SE INCLUIRÁ EN EL CONVENIO 
CULTURAL SUSCRITO CON CAJA DE BADAJOZ Y JUNTA DE EXTREMADURA,SERIAN 1100€ 
PARA CADA BANDA FEDERADA A DESARROLLAR EN SU MISMA POBLACIÓN, ESTO ESTA 
PENDIENTE DE APROBACIÓN. SE NOS ENTREGA LA CARTA FECHADA EL 27 DE MAYO DE 
2008. 
TAMBIEN EL 12 DE NOVIEMBRE SE JUSTIFICA EL PRIMER 50% DE LOS ENCUENTROS, EL 
OTRO 50% AL TERMINAR EL ULTIMO ENCUENTRO, SE PIDE PARA ESTE AÑO 35000€. 
SEGUN LO QUE NOS DEN SE HARÁ UN ENCUENTRO O DOS. 
TAMBIEN SE PIDIO AYUDA A LA DIPUTACIÓN DE CACERES, CON LA MISMA 
CONTESTACIÓN DE SIEMPRE, YA APOYAN AL CONSERVATORIO Y A SU PROPIA BANDA 
DE LA DIPUTACIÓN. 
POR PARTE DEL PRESIDENTE DE LA BANDA DE NAVALMORAL, NOS COMENTA QUE LA 
FEDERACIÓN DEBE SER MAS DURA CON CACERES,PEDIR AUDIENCIA, EL PRESIDENTE 
COMENTA QUE SON LAS BANDAS A TRAVES DE LOS ALCALDES Y CONCEJALES DE 
CULTURA LOS QUE ELEVEN LA PROTESTA PARA PEDIR AYUDA, AUNQUE HAY 
DISCREPANCIA PARA QUE SEA LA FEDERACIÓN. 
DE LAS BANDAS NUEVAS TENEMOS AL CONCEJAL DE CULTURA DE MIAJADAS DON 
DANIEL LEMOS Y NOS COMENTA QUE TIENE UNA REUNIÓN CON CULTURA DE LA 
DIPUTACIÓN DE CACERES, Y QUE INTENTARA RETOMAR ESTE TEMA PARA INTENTAR LA 
COLABORACIÓN.  
 
4º- INFORMACIÓN Y APROBACIÓN SOBRE EL ESTADO DE CUENTAS. TOMA LA PALABRA 

EL TESORERO DE LA FEDERACIÓN Y NOS ENTREGA UNA RELACIÓN DEL ESTADO DE POR 
ACCIDENTE DEL DIRECTOREN LUGAR DE A VILLAFRANCA DE LOS BARROS, PERO YA 



ESTABA SOLUCIONADO. 
EL SALDO EN CAJA DE EXTREMADURA ES DE 2.208,64 MAS 1.486,00 EFECTIVO 
PENDIENTE DE ABONAR A MONTIJO Y ALBURQUERQUE, MAS 735.00 PENDIENTE DE 
RECUPERAR DE NAVALVILLAR DE PELA, TOTAL : 4.429,64. 
LAS CUENTAS SE APRUEBAN POR UNANIMIDAD. 
 
 
5º- RETRASO EN EL PAGO DE LA CUOTA ANUAL DE LAS BANDAS FEDERADAS. 

COMO TODOS LOS AÑOS RECORDAMOS LA FECHA PARA PAGAR LA CUOTA DE CADA 
BANDA FEDERADA QUE ES EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO, SE RECUERDA LAS QUE 
FALTAN POR PAGAR EL PASADO AÑO. 
SE NOS COMENTA QUE LAS BANDAS DEPENDIENTES DE LOS AYUNTAMIENTOS TIENEN 
PROBLEMAS SOBRE TODO EN EL CASO A LOS DIRECTORES CUANDO LES RECUERDAN 
EL PAGO, SE ACUERDA ENVIAR UNA NOTA DE LA FEDERACIÓN RECORDANDOLO. 
 
6º- INFORMACIÓN DE LOS 5 ENCUENTROS CELEBRADOS EN: 
 ARROYO DE SAN SEVAN, VALDELACALZADA, RIBERA DEL FRESNO, HORNACHOS, 
MONTIJO Y BIENVENIDA.NOS CUENTA EL PRESIDENTE QUE EN ARROYO DE SAN SERVAN 

LA BANDA DE LA DIPUTACIÓN DE CACERES AVISÓ CON POCO TIEMPO DE ANTELACIÓN, 
QUE NO PODIA ASISTIR AL ENCUENTRO , SE LE COMENTA A LOS ASISTENTES QUE 
CUANDO PASE ALGUNA VEZ, SE AVISE MAS ANTELACIÓN. 
EN VALDELACALZADA BIEN PERO PUSIERON LA COMIDA ANTES DE ACTUAR. 
EN RIBERA DEL FRESNO, BIEN PORQUE EL TIEMPO NO ACOMPAÑO, PERO EL DIRECTOR 
DE LA BANDA ANFITRIONA LO TENIA PREVISTO, PERO POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO 
DECIR QUE LA COMIDA BRILLO POR SU AUSENCIA. 
EN HORNACHOS BIEN, DECIR QUE TAMBIEN PARTICIPÓ DON BENITO, Y SE PASÓ EL 
COBRO DE CACERES A LA BANDA DE DON BENITO. 
EN MONTIJO, ENCUENTRO DE LA JUNTA MUY BIEN, Y EN BIENVENIDA MUCHO FRIO PERO 
BIEN TODO, POR PARTE DEL DIRECTOR, PREGUNTA QUE CRITERIO HAY QUE TOMAR 
PARA SUSPENDER UN PASACALLE ANTES DE UN ENCUENTRO, SE LE ACONSEJA QUE 
CON EL CONSENSO DE TODOS ES SUFICIENTE.  
 
7º- POSIBLE REUNIÓN CAMPESTRE. 

LA TERCERA REUNIÓN CAMPESTRE, NAVALMORAL SE OFRECE PARA PROPONERLA EN 
SU ASOCIACIÓN, SI NO SE PASARÁ PARA OTRO AÑO. 
 
8º- PÁGINA WEB. 

NOS COMENTA EL PRESIDENTE, QUE LOS ANAGRAMAS NO SE PUDIERON COLGAR 
PORQUE ES GRATUITA, JAVIER BARCO ANTUNEZ DIRECTIVO Y MÚSICO DE LA BANDA DE 
OLIVENZA COMENTA QUE ÉL PODRIA HACERNOS UNA,PAGANDO EL DOMINIO LA 
FEDERACIÓN, SE QUEDA QUE SÍ. 
 
9º- ORDEN DE PARTICIPACIÓN DE LAS BANDAS EN LOS ENCUENTROS DE ESTE AÑO. 

SE QUEDA COMO SIEMPRE: BANDAS NUEVAS, BANDAS QUE NO ACTUARON Y DESDE LA 
BANDA DONDE SE QUEDO, NAVALMORAL SE OFRECE COMO SEDE, PERO ANTES SE 
HABIA OFRECIDO CORTE DE PELEAS PERO LAS SEDES LAS ELIGE LA JUNTA Y LA 
DIPUTACIÓN. 
EL ORDEN SERÁ ESTE: LA ULTIMA FUE FUENTE DE CANTOS, TRUJILLO, GUADALUPE, LA 
CODOSERA, CAMPANARIO, HERRERA DEL DUQUE, VALENCIA DEL VENTOSO,MIAJADAS, 
MENGABRIL, BARCARROTA, SI SE RESUELVE EL PROBLEMA DE PAPELES SE 
GUIRIA FREGENAL DE LA SIERRA, AZUAGA, CACERES, CALAMONTE, CAMPANARIO, 
NAVALVILLAR DE PELA, QUINTANA DE LA SERENA, VALVERDE DE LEGANES,VILLANUEVA 
DEL FRESNO, HORNACHOS, LLERENA, MONTIJO, NAVALMORAL DE LA MATA, OLIVENZA, 
PLASENCIA, RIBERA DEL FRESNO, VILLAFRANCA DE LOS BARROS, ALMENDRELEJO, 
BIENVENIDA, CIBEZA DEL BUEY, CASTUERA, CORTE DE PELEAS, DON BENITO, FUENTE 
DE CANTOS. 



 
10º- PRÓXIMO VIII ENCUENTRO DE BANDAS DE MÚSICA PATROCINADO POR LA 
DIPUTACIÓN DE BADAJOZ Y V DE LA JUNTA DE EXTREMADURA. 

LOS DE LA DIPUTACIÓN, TENEMOS 12000€ Y SERAN EN ALMENDRALEJO, FREGENAL DE 
LA SIERRA, LA ALBUERA, Y OLIVA DE MÉRIDA. 
 
11º- ENTREGA DE LOGOTIPOS Y ELECCIÓN DE UNO PARA LA FEDERACIÓN. 

EL PRESIDENTE NOS ENSEÑA LOS TRES PRESENTADOS, DESPUÉS DE VOTARLOS LOS 
ASISTENTES, LA OPCIÓN A TIENE 5 VOTOS, LA OPCIÓN B TIENE 5 VOTOS Y LA OPCIÓN C 
GANA CON 8 VOTOS. 
 
12º- FUTURO CERTAMEN EXTREMEÑO DE BANDAS DE MÚSICA. 

D. DAMIAN BENEITO COMENTÓ QUE LE GUSTARIA LA IDEA DE ORGANIZAR UN CERTAMEN 
DE BANDAS DE MÚSICA REGIONAL,DESPUÉS DE UNA REUNIÓN EN VILLAFRANCA DONDE 
ESTABA COMO REPRESENTANTE DE LA FEDERACIÓN CARLOS, TESORERO DE LA 
FEDERACIÓN, 
D. ANTONIO COTOLÍ, DESPUÉS DE HABLAR CON EL PRESIDENTE PEDRO AL CUAL LE 
ENTRAGA UNAS BASES, COMENTA QUE HA HABLADO DIRECTAMENTE CON EL 
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE EXTREMADURA Y TAMBIEN LE GUSTÓ LA IDEA,JUAN EL 
SECRETARIO DE LA FEDERACIÓN PROPONE BADAJOZ COMO SEDE DESPUÉS DE HABLAR 
CON LA CONCEJALA DE CULTURA. VILLAFRANCA ES LA PROPUESTA DE LA JUNTA, LA 
DIRECTORA  PROPONE QUE PODIA SER ROTATIVO, DESDE LA JUNTA SE PROPONE QUE 
COMO MINIMO SEAN DE 10 A 15 BANDAS,UN CERTAMEN MASIVO COSA MUY DIFICIL, 
CORTE DE PELEAS PROPONE HACER 3 CATEGORIAS SEGUN NUMERO DE MIEMBROS Y 
CALIDAD. 
 
13º- RUEGOS Y PREGUNTAS. 

LUCAS Y ANTONIO ESPINAR NOS PRESENTAN SU TIENDA DE MÚSICA, NOS DEN 
PROPAGANDA Y NOS COMENTAN QUE TIENEN PRECIOS ESPECIALES PARA BANDAS, 
CONSERVATORIOS Y ESCUELAS DE MÚSICA, SON REPRESENTANTES DE LA MARCA 
JUPITER Y SUS DESCUENTOS VAN DESDE EL 20% AL 33%. 
ALFONSO DIRECTOR DE DON BENITO PROPONE PASARNOS PARTITURAS ENTRE LAS 
BANDAS. 
SE COMENTA QUE PARA LA PRÓXIMA ASAMBLEA SE COMUNIQUE LA ASISTENCIA CON 
UNA SEMANA DE ANTELACIÓN. 
PRÓXIMA ASAMBLEA EN CASTUERA, DESPUÉS DE QUE SE PRESENTARAN TAMBIÉN 
VILLANUEVA DEL FRESNO Y NAVALMORAL DE LA MATA, PERO CASTUERA YA EL AÑO 
PASADO QUISO HACERLA Y SE LA CEDIÓ A QUINTANA DE LA SERENA. 
CUANDO SON LAS CATORCE TREINTA DEL DIA DE LA FECHA Y SIN MÁS ASUNTOS QUE 
TRATAR,SE DA POR TERMINADA LA XIII ASAMBLEA DE LA FEDERACIÓN EXTREMEÑA DE 
BANDAS DE MÚSICA. 
 
 
 
             EL SECRETARIO                                    EL PRESIDENTE 
 
 
 
    Fdo. Juan Bautista Tortosa Estarlich.                     Fdo. Pedro Jose Garcia Moreno                                                                            
 
 
 


